



編集・発行人
 東京土建一般労働組合新宿支部
 新宿区北新宿4-33-9新建ビル
 電話03(3362)2161
 Fax03(3362)2289
 http://www.doken-shinshuku.jp
 E-mail: info@doken-shinshuku.jp

購読料は
 定価1部 50円 組合費に含む

第85回メーデー

労働法制改悪を許さず

働く者が力あわせよう

85回目となった世界的労働者の祭典「メーデー」が全国305か所で開催され、代々木公園でひらかれた中央メーデーには2万7千人が参加しました。集会では、各団体より「大幅賃上げを」「労働法制改悪反対」の訴えが続き、安倍政権への暴走をストップさせ、労働運動が力をあわせていくことが確認されました。集会後、都内をデモ行進し、新宿支部も青年部の手作り「LOVE and FACE」(ラブアンドフェイス)のデコカーを先頭に沿道のひとにくらしと雇用破壊の政治をやめさせようというピケルしました。



【教育・宣伝部】

新宿支部第59回定期大会は、4月20日、新宿住友ビル47階スカイルームでおこなわれました。議長には青年部の隅田祐太郎さんと飯(えびら)由紀子さんを選出しました。

組織建設に全力を

第59回定期大会

来賓には岩佐本部中央執行委員他、政党からは、衆議院議員海江田万里民主党代表、日本共産党都議会議員

大山とも子団長、他の皆ました。伊藤書記長の基調報告の後、相田書記次長から支部会館耐震補強工事についての報告がなされました。昼食後は8つの分科会に分かれ討論を深めました。

- 新三役は 委員長 戸塚真人(留)
- 副委員長 武田武(留)
- 半澤信司(留)
- 井上清美(新)
- 高橋昇(留)
- 書記長 伊藤賢司(留)



出席特別代議員、特別代議員あわせて79名の参加でした。【通信員 大野守】

山とめを

▽土佐の高知に土佐電鉄(トデン)という路面電車が走っています。その1両目の作面に「憲法を守ろう」という文字が書いてありました。新聞によると地方自治体が、憲法を守る集会の後援をやめたり会場の貸し出しを渋ったりしている所があるそうです。▽いったい憲法というものはなんでしょうか? 辞書には「国家存立の基本的条件を定めた根本法。国の統治権、根本的な機関、作用の大原則を定めた基礎法(中略)。最高法規とされる」。憲法99条では、首相・天皇から地方公務員まで「この憲法を尊重し、擁護する義務を負ふ」と規定されています。▽法律は、国民の生活を規制するものですが、憲法は権力を持つ人たちの行動を規制するものです。▽これが立憲主義の基本なのです。安倍内閣が去年の暮れに「特別秘密保護法」をつくらせたり、「集団的自衛権」とつたつて海外に行つて戦争をやろうと企んだり、生活保護基準を切り下げたりするのは憲法の9条、21条、25条違反なのです(条文の中身はぜひみなさんで調べてみてください)。土佐電鉄の「憲法を守ろう」との看板は「緑を守ろう」と同じ位当たり前のことなのです。日本が大きくぶれてしまっているのは恐ろしいことです。【M】



【戸塚執行委員長】

代議員、ご来賓のみならず、おはようございます。まずは役員の方の定年制のことですが、去年の8月

から各分会より選出された役員より構成する組織部会で、討議されその結果をふまえて本大会の議案書にまとめてあります。建設的なご意見をいただければと思います。

性を見つけていくという形になります。そして書記長選挙がありますが、皆様方のご意思に従ってこれからの新支部にとって必要な方をぜひ選出していただきたいと思っております。

立場を超えて力をあわせ

各ご来賓からの挨拶(要旨)

全都を引っ張った

新宿支部



【岩佐常任執行委員】

ただいた。あらためて後継者育成にも力をそそいでいただきたい。

我々は建設産業民主化をかかげ、他の大衆運動もふくめ生活危機突破、脱原発、復興支援など、国の活性化のためにも、我々組合が先頭に立つ必要がある。

組合の内外には様々な問題があるが、新宿支部には「組織建設」春の拡大では1番の拡大をなしとげ全都をひっぱって進めていきたい。



民主党代表
海江田 万里議員

介護保険が

あぶない

全組合員あげての国会への要請、働きに心からの敬意を表する。消費税に関して先ほどの民主商

8%は 中小業者に 重い負担



【新宿民主商工会
会長 増村 泰宏さん】

新宿支部と新宿民主商工会は、「中小業者のくらしと営業を守る」という大前提での協力です。これまでいっしょ

にたたかってきました。自・公・民の3党合意による消費税導入は、この4月ついに税率8%に引き上げられました。

が我々中小業者にとりだけの重荷となっていくか。消費税のある限り営業とくらしは安定しません。今後一緒にがんばっていききたい。

世界一の福祉

というなら



【日本共産党都議会議員
大山とも子団長】

消費税増税の一方で、医療福祉の切り下げ、70から2割に引き上げ、いまままでの増税分も国会答弁により社会保障費へは1割しかあてていないことが明らかに。黙っていたら消費税は10%。設計労務単価は上がっていても賃金が上がっていないのが実情。大規模開発優先の石原・猪瀬路線をひきついで舐添都知事ではあっても、世論の盛り上がりもあって施政方針演説で「東京を世界一の福祉先進都市に」と言わざるをえなくなった。

広範な団体と つながっている



【新宿区労連総連合
高橋議長】

去年の「11区民の集い」にむけて区内の様々な団体に申し入れを行い25団体に賛同をいただくことができた。多様な広範な団体とともに一緒に運動をひろげていくことであります。

仕事・技術対策部

仕事・技術対策部
 仕事・技術対策部
 会では、主に住宅デー
 ついて話し合われ、各分
 会で開催する春の住宅デー
 では、来場者は増加の傾
 向にあるが、住宅相談の
 対応は分会でできていな
 いことや包丁
 の研ぎ手が少
 ないなどの意
 見が出されま
 した。一方で、
 今後住宅デー
 で来場者の興
 味を引くよう
 な工夫をした
 くことを話し合いました。

組織部

組織分科会は2
 年後から実施の定
 年制について、不
 安や消極論が多く
 出されましたが、
 高橋昇部長から
 「一定年制実施まで
 2年ある。まずは
 施で群長と群会計の確立、
 それでも困難なら近隣分会
 で声を掛け合って合併など
 に取り組ましましょう。『後
 継者がいない』と言うだけ
 では何も進まない、2年間
 頑張らましよう」と答弁が
 ありました。



小 20 人 程 度 に 集 め る 群 再 編 実 行 会

各8分科会より

今後の課題について活発に議論

支部機関紙活
 動では「教宣活
 動も、よい機関
 紙をつくるため
 には、後継者育
 成が必要だ」。
 全分会での分会

賃金・労働の分科会
 では、とりわけ「PAL
 の会」（パワ
 フル・アクティ
 ブ・リーダー
 ズII野丁場）
 の組織化につ
 いて話あわれ
 ました。

新宿支
 部では

賃金・労働対策部

賃金・労働の分科会
 会員が少しづつ増加し
 ているものの会として
 能動的に活動をす
 ることがまだでき
 ておらず、今年度
 は実質の活動をな
 んとしてめざし
 ていくことで意志
 統一がなされまし
 た。また、アスベ
 スト訴訟では政党
 によって温度差が
 あることから引き続き
 各会派への働きかけを
 つよめていくことを確
 認しました。



教育宣伝部

新聞発行に向けては
 「住宅デーなどイベ
 ントを開催した後は
 写真ばかりでもよい
 ので、必ず発行しま
 しょう、という提起
 をしてはどうか」と
 いった積極的な発言
 で活発な議論がおこ
 なわれました。



議長 打ち合わせをする
 長 笹さんと川江大会準備
 委員・上 分科会報告をする
 高田馬場分会の伯耆田さん



会計報告をしてくれた落合西石井
 さん、高田馬場分会の篠原さん

社会保障・税金対策部

社保税
 金分科会
 は参加11
 人と来賓
 の北川常
 任中央執
 行委員の
 参加のも
 と、おこ
 なわれま
 した。
 議長に戸田義行委員
 （四谷第一）、書記に秋
 山書記（書記局）、報告
 者に富澤執行委員（神楽
 坂）を選出し、武田部長
 が議案提案をおこない、
 質問・意見を出し合い議
 案を深めました。
 質問は、「ハガキ要請
 行動でハガキの到達枚数
 を、わかりやすく組合員
 に機関紙「しんじゆく」
 に掲載してほしい。せつ
 かくハガキを書いて、ど
 れ位集まったのか知らせ
 欲しい」など、その他4
 点の要望を頂き、活発な
 議論で議案を審議し確認
 しました。

財政部会

財政部の分科会は高田
 馬場分会の佐藤さんを司
 会に、西多摩支部の高山
 さんを来賓に迎え13人の
 参加で行われました。議
 案に関しては部会の中で
 話し合われているので、
 質問は多くありませんで
 したが、引き落としの進
 捗状況について答弁を行
 いました。残り
 の時間は会館改
 修に関して活発
 な意見が集まり、
 来賓の高山さん
 から改修をし
 た経験が踏まえ
 た意見も頂けま
 した。

後継者対策部

後継者分科会では、部長に半澤信司副委員長、司会に秋山宗夫常任委員を選出し、中野支部阿部秀晴さんに特別参加をして

若年層の会議、催事への参加が不可欠とし、対策として面白いことには積極的に参加する若者に向け、催事に参加するのと自体が面白いと思えるような企画



山宗夫常任委員を選出し、中野支部阿部秀晴さんに特別参加をして

いただき計11名での会議となりました。全体の意見として分科会として育成を行っていくためには

厚生文化部

イベントの部では海水浴は家族ぐるみで幅広い年代で参加できるよさがあるのをつづけていきたい。花見、七福神めぐりでは予算もみなから開催していきたいとの意見がだされました。

共済推進に関しては、仲間の声掛けがやっぱり加入のきっかけになる、ひきつづき運動していきたいとの討議がなされました。

3年連続

春の拡大月間全都一番乗りで達成 4月の勢いを失速させず 5月も取り組みをすすめてよう!

春の拡大月間は4月25日をもって、本部目標の組織人員の3%・54人を達成しました。昨年引き続き4月中の達成、本部目標達成38支部中一番乗りは3年連続となります。

この時期の組織拡大の傾向は、事業所の新規雇用による加入です。都心支部ならではの傾向が毎年際立つかたちです。

拡大月間は12月末までのマラソンです。息切れしないよう、「楽しく仲良く元気よく！」で頑張りましたよ!

この時期の組織拡大の傾向は、事業所の新規雇用による加入です。都心支部ならではの傾向が毎年際立つかたちです。

重要です。住宅デーのお誘いなどを兼ねて組合員訪問を行いました。

部目標は春は60人、そして最終目標は年間実増です。5月は分会の訪問行動が

高田馬場分会 結成

さらなる分会活性化をめざす



10日、4月かねてより主体的に討議を重ねてきた落合東分会と戸塚分会が合併し高田馬場分会が発足しました。分会の役員不足解消とさらなる活性化をめざしたもので、この合併により、高田馬場分会は新宿支部最大の地域分会となります。

【高田馬場分会】

淀橋分会 日帰りバスハイク

天気予報通りの小雨と風、出足が鈍る思いで集合場所の新宿から東京駅、はとバス乗車場へと向かう。

今回は、はとバス定期観光の東京スカイツリー、東京ソラマチ、浅草観音と仲見世、湾岸ドライブ、ディズニールゾート舞浜ホテルの昼食です。

今年も例年通り青年部始めました。今年は部長でメーデーのアコレーション作りに取り組みました。参加も多く、部長が会議

昨今のギスギスした世界、日本の状況を鑑み、「LOVE & PEACE」、愛と平和をテーマにデコ作りを

メーデーデコ製作 青年部

前日は雨が降る悪い環境の中、最後の積み込みなどを行いました。部員さん、手

【淀橋分会】

渡辺 育男

伝えて下さった皆様、文字を書いた板を挙げて下さった参加者の皆様、ありがとうございました。



新宿支部主婦の会機関紙

さんぽは

新宿支部主婦の会、「なごみの会」は定年制にともない多くの役員さんが退任されました。その後の運営について多くのご心配の声をいただきましたが、再出発をはじめました。どうぞこれからも「なごみの会」をあたたく見守ってください。また「こんにちは」は「しんじゆく」をお借りして、無理をせず発行していきます。おたよりお寄せ下さいね。



ですが、ティーミーティングから始めますは、会員さんを増やすという事でこの一年やって行こうと思います。

【会計担当】
高橋真裕美

皆様初めまして、高橋真裕美と申します。私は今まで地道に追いかけてきた中で身に付けてきました行動力とモチベーションの維持を自分の中の大きな財産であると自負しています。そして「三つの気」を心掛けています。それは①やる気②根気③元気です！

更に笑顔で前向きにモットー頑張っているまです。今後ともよろしくお願ひ致します。

【教宣担当】

井上亜衣利

今年度から「なごみの会」に入りました井上亜衣利です。まだ少人数ですがこれから少しずつ活動をして一人でも多くなごみの会に参加していただきたいですね！

今年も北新宿分会では4月29日(祝)に柏木地区青少年育成委員会主催のリサイクルフェアに参加しました。当日はあいにくの空模様でしたが、フリーマーケット、草木市などたくさんのお店と大勢の来場で大変な賑わいでした。

地元とふれあい

北新宿分会

あいなごやかな中での住宅デーでした。会場の西中学グラウンドでの私たちのブースは包丁研ぎに訪れる人で休む間もない忙しさでした。こうした地域の人たちとの出会いが仕事対策につながるよう期待して、次の住宅デーでもがんばります。住宅相談は4件でした。【北新宿分会 笠原進】

桜の花もすっかり散ってしまい、一日毎に暖かさを感じられるようになりました。先日は、会員の皆様にはご心配をおかけいたしました事を十分反省し心よりお詫び申し上げます。月日の経つのは早いもので、4月15日には新体制を迎えて主婦の会をスタートいたしました。役員3人という少人数ではありますが、今年も皆様のご協力を心よりお待ちしておりますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

【会長 井上清美】



四谷春まつりで大忙し

四谷第二分会

第27回の四谷春まつりが開催されました。晴天にめぐまれた4月27日会場になった四谷三栄公園では朝早くから開会準備が大忙し。11字の開会でしたが、10時ごろにはお客さんが集まりはじめました。会場では包丁研ぎまた板削り、バザー、産直野菜、綿あめなどなど模擬店も軒を連ね子ども工作も人気でした。午後2時半で閉場し、後かたづけの後、ごろうさん会で一日の労をねぎらい解散しました。【四谷第二分会 坂本彬】



7つのマチガイ

[問題]上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります！どこでしょう？(作・野上和彦)



応募の方法

●まちがい箇所を丸印で示し、支部まで送ってください。はがき・ファクス・メールで。分会・住所・氏名を(家族の方は組合員の氏名も)書いて下さい。余白には新聞の感想や身近なできごとを「必ず」添えてください。(未記載は抽選対象外)

●宛先 〒169-0074 新宿区北新宿4-33-9 東京土建新宿支部

●正解者の中から抽選で10人に図書券プレゼント。

●しめ切り5月25日(日)

みんなで行かないかい？

浅草散策

5月25日(日)

青年部で浅草散策を企画しました。参加希望の方、大募集中。はじめての方は友達といっしょにどうぞ

[参加対象] 青年-その友人 後継者世代

[参加費] 2000円(初参加の部員は0円)

※チラシを配布中。くわしくは支部・川江・芦川まで

寒い冬から桜の花にはっとする間も菜、八重桜が咲き、一面に芝桜を見た時、日本の四季に感動さえ覚える日々ですが、他国のある一部では武力による争いを未だ耳にする。花の心を知り

おたより

身近なできごと



【大久保分会】消費税が8%になって間もなく1カ月。日々買

い物をして感じたことは増税だけでなく、このチャンスを見逃すなどばかりの便乗値上げ！怒りを覚えます。増税分は本当に福祉に

【長澤和恵】使われるのかな？せめて食料品、日用品だけでも元の5%に戻してほしいと思うのは私だけなのでしょう

【大久保分会】毎年2回姉妹で旅行に行きます。その際補助金をいつも支給していただいています。恩恵は私のみですが、1回3千円は大きくすぐくありがたいです。ありがとうございます。今度のゴールデンウィークにも温泉旅行に行きますので、今年度分を申請いたします。その時はよろしくお願ひします。

【柏木分会】本木栄子

【大久保分会】渡辺由里子

群会議の声から

4月



バックについて。②事業用火災共済の紹介

③アスベスト訴訟署名の協力。

- 【落合東 9群】①「群会議の話題」について②仲間を増やす仲間について③次回群会議は5月13日に。
- 【四谷第一分会 6群】20日の定期大会について出席者、場所などの確認した。また、27日の住宅デー参加要請など。(共済審査あり)
- 【落合西分会 6群】①つづぎんのキャッシュ

【落合西分会 2群】花見が終わっても夜は寒く体に気を付けよう。

【落合西分会 1&8群】今月は支部大会を前に大変です。それに春の拡大に入りなお多忙な1カ月である。分会総会も終り来年度の活動頑張りましょう、で終了しました。

【淀橋分会 合同群】分会役員定年制は2016年より実施になる。

【大久保分会 1群】①5月24日(土)分会活動②消費税増税阻止のたたかいについて。

【大久保分会 8群】今回も群会議はなごやかに始まり、若手が仲間に加い。世代交代、前進するためにがんばっていきましようという話に！